

Martes 24 de Enero 2017

Número 744

La Carta en formato PDF

La Fundación en



y



La aplicación de la Fundación disponible en [Appstore](#) y [Google Play](#)

— Colaboro con la Fundación Robert Schuman —

Por un Código europeo de los negocios

Autores : Paul Bayzelon, Elise Bernard



Con el fin de superar las dificultades a las que se enfrenta la Unión europea es indispensable probar que el proceso de integración sigue siendo dinámico y que la Unión es capaz de responder a las necesidades de sus ciudadanos. Las competencias históricas de las comunidades, en el mercado interior, justifican una acción en el mundo de los negocios; una armonización de este ámbito es la continuidad lógica de la liberalización del mercado. En efecto, es difícil crear un verdadero espacio económico sin aplicar reglas

similares a todas las partes.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Editorial **Elecciones** : Alemania **Fundación** : París **Crisis financiera** : Deuda - FMI - Grecia **Migraciones** : ONU **Comisión** : Presupuesto/UE - UE-EEUU **Parlamento** : Presidente **Consejo** : Digital - Puertos - Pesca / agricultura **Tribunal de Justicia** : Gibraltar **BCE** : Statu quo **Agencias europeas** : EUROPOL - Espacio **Alemania** : Discurso - Tribunal - Elecciones **Bulgaria** : Presidente **Dinamarca** : Siria **Italia** : Alemania **Lituania** : Kaliningrado **Rumanía** : Anticorrupción **Reino Unido** : UK-UE - Elecciones - Bancos **Ucrania** : Reino Unido - Rusia **Consejo de Europa** : Rusia **Eurostat** : Inflación - Comercio **Estudios/Informes** : Sanidad - Balcanes **Cultura** : Exposición/Londres - Exposición/Hamburgo - Cine/Vilnius - Arte/Bolonia - Essen - Arte/París

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

¡Europa first!



Al eslogan americano "America first" debe responder, según Jean-Dominique Giuliani, el de "Europa first" con 3 prioridades: seguridad/defensa, economía, migración... [Leer más](#)

Elecciones :

Elección presidencial en Alemania el 12 de febrero

El pasado 6 de junio, el presidente de la República federal de Alemania,



Joachim Gauck, anunció que no aspiraría a un segundo mandato en 2017. El 14 de noviembre, la Unión cristianodemócrata/Unión cristiana-social (CDU / CSU) y el Partido socialdemócrata (SPD), se pusieron de acuerdo sobre su sucesor: Frank-Walter Steinmeier (SPD), actual Ministro de Asuntos Exteriores. La votación se celebrará el 12 de febrero... [Leer más](#)

Fundación :

¿Son los think-tanks más necesarios que nunca?



Con ocasión de la publicación de la Global Go To Think Tank 2016 de la Universidad de Pensilvania, principal clasificación internacional de los centros de investigación, el IRIS organiza el 26 de enero una conferencia "¿Son los Think Tanks más necesario que nunca?" en la que participarán, entre otros, Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la Fundación... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Entrada en vigor de las normas para facilitar el cobro de la deuda de las empresas



El 18 de enero entraron en vigor nuevas reglas que deberían permitir a las empresas, y a las PYMES en particular, cobrar más fácilmente, más rápidamente y a menor costo el dinero que les deben sus deudores de otros países de la Unión europea... [Leer más](#)

Actualización de las perspectivas de la economía mundial del FMI



El 16 de enero, el FMI aumentó sus previsiones de crecimiento de los Estados Unidos 0,1 puntos (+2,3%) y 0,4 puntos en 2018 (+2,5%) con respecto a las proyecciones publicadas hace tres meses. Se muestra más comedido con el resto del mundo para el que deja sin cambios sus previsiones (+3,4% este año; +3,6% en 2018)... [Leer más](#)

Venta de la compañía griega de ferrocarriles



El Tribunal de cuentas griego aprobó, el 16 de enero, la venta de los ferrocarriles griegos Trainose al grupo italiano Ferrovie dello stato. El importe total que recibirá el Estado griego de aquí al 2018 se calcula en 5.800 millones de euros... [Leer más](#)

Migraciones :

Nueva estrategia para la ayuda a los refugiados y a los emigrantes en Europa



El 19 de enero, El Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (HCR), el Organismo internacional para las migraciones (OIM) y otros 72 socios lanzaron una nueva estrategia destinada a ayudar mejor a los refugiados y a los emigrantes en Europa en el 2017... [Leer más](#)

Comisión :

Mario Monti presenta sus recomendaciones para el futuro de la financiación de la UE



El 17 de enero, el antiguo comisario europeo Mario Monti presentó recomendaciones sobre el futuro de la financiación de la Unión Europea del grupo de trabajo sobre los recursos propios. Se tomarán en cuenta para la preparación del próximo marco financiero plurianual... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Acuerdo euro-americano sobre seguros y reaseguros

El 16 de enero la Comisión saludó el éxito de las negociaciones entre la Unión Europea y los Estados Unidos en los sectores de los seguros y



reaseguros. El 17 publicó el estado de las negociaciones sobre el proyecto de tratado transatlántico... [Leer más](#)

Otro enlace

Parlamento :

Antonio Tajani elegido Presidente del Parlamento europeo



El 17 de enero, el candidato del Partido Popular Europeo (PPE) Antonio Tajani fue elegido presidente del Parlamento europeo por 351 votos en la 4ª vuelta. El 18 eligieron a 14 vicepresidentes (4 del PPE, 5 S&D, 2 de ALDE, 1 ECR, 1 Verdes, 1 GUE/ NGL) y 5 cuestores... [Leer más](#)

Otro enlace

Consejo :

Acuerdo del Consejo sobre la banda de frecuencias 700 Mhz para la alta velocidad inalámbrica



Los Estados miembro de la Unión Europea confirmaron el 20 de enero el acuerdo según el cual la banda 700 MHz estará disponible para la alta velocidad inalámbrica para el 2020, lo que permitirá pasar a Internet móvil 5G.. [Leer más](#)

Servicios portuarios más eficientes



El 23 de enero el Consejo adoptó reglas destinadas a aumentar la transparencia financiera de los puertos y a crear condiciones claras y equitativas para acceder al mercado de los servicios portuarios en toda Europa... [Leer más](#)

Resultados del Consejo de Agricultura y Pesca



El 23 de enero, los ministros agricultura y pesca de los 28 Estados miembro se reunieron en Bruselas para debatir el programa de trabajo de la nueva presidencia maltesa del Consejo. Debatieron también sobre las recientes evoluciones de los mercados de la leche y de la carne de cordero... [Leer más](#)

Otro enlace

Tribunal de Justicia :

Gibraltar y el Reino Unido son una sola entidad para la libre prestación de servicios



En las conclusiones entregadas el 19 de enero, el Abogado General del Tribunal de justicia de la Unión europea considera que el Reino Unido y Gibraltar son un solo Estado miembro a efectos de la libre prestación de servicios... [Leer más](#)

BCE :

Se mantienen los apoyos a la economía de la zona euro



El 19 de enero, el Banco Central Europeo (BCE) decidió mantener su principal tipo al 0% e indicó que de momento no tenía previsto abandonar su política de apoyo a la economía... [Leer más](#)

Otro enlace

Agencias europeas :

EUROPOL presenta el proyecto "Diamond"



El 19 de enero, EUROPOL acogió la primera conferencia internacional sobre el robo de joyas. Con más de 70 expertos de todo el mundo, ha sido la ocasión propicia para presentar el proyecto "Diamond" que sucede al proyecto "Pink Panther".. [Leer más](#)

Rueda de prensa del director general de la Agencia Espacial Europea (ESA)



El 18 de enero el Director general de la ESA, Jan Woerner, detalló los objetivos y los proyectos del año 2017. También presentó el nuevo sistema de satélites SMALLGEO... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Alemania :

Último discurso del presidente alemán Joachim Gauck



El 18 de enero, el Presidente alemán, Joaquín Gauck, se mostró preocupado por la situación de la democracia liberal en Alemania y de forma más general en Europa occidental, amenazada según él por un repliegue nacionalista y por el populismo.. [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

El Tribunal constitucional alemán rechaza la prohibición del partido de extrema derecha (NPD)



El Tribunal Constitucional alemán rechazó el 17 de enero la demanda de prohibición de un partido de extrema derecha, el NPD, denunciando su escasa audiencia. "Por unanimidad, la segunda cámara considera que ciertamente el NPD tiene objetivos anticonstitucionales, pero actualmente no hay elementos concretos de peso que dejen presagiar que la acción (del partido) pueda tener éxito", dijo el presidente del Tribunal, Andreas Vosskuhle... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Anuncio de la fecha de las elecciones legislativas alemanas



Las próximas elecciones legislativas alemanas tendrán lugar el 24 de septiembre de 2017... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Bulgaria :

Última rueda de prensa de Rosen Plevneliev y toma de funciones de Roumen Radev



Durante su última rueda de prensa el 18 de enero, el Presidente búlgaro saliente, Rosen Plevneliev, advirtió a su sucesor contra las divisiones en el seno de la Unión europea. Roumen Radev asumió sus funciones el 22 de enero. Indicó que su primer viaje sería a Bruselas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Dinamarca :

Dinamarca autoriza a sus soldados incursiones en Siria



Dinamarca autorizó, el 20 de enero, a sus fuerzas especiales en Irak, que efectuaran incursiones en Siria, dentro del marco de la coalición internacional contra la organización yihadista Estado islámico... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Italia :

Visita del Presidente del Consejo italiano Paolo Gentiloni en Berlín



El 18 de enero, el Presidente del Consejo italiano, Paolo Gentiloni, se encontró con su homóloga alemana Angela Merkel. Destacaron la necesidad de reforzar la cooperación en cuestiones migratorias y de resolver los problemas por la vía europea. Asistieron juntos a la conferencia económica germano-italiana... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Lituania :

Lituania va a levantar una valla en su frontera con el enclave ruso de Kaliningrado

El 16 de enero el Ministro lituano de interior, Eimutis Misiunas, presentó un plan para erigir un cierre a lo largo de la frontera con el enclave ruso de Kaliningrado... [Leer más](#)



Rumanía :

El Presidente rumano bloquea una posible flexibilidad del código penal



El Presidente rumano Klaus Iohannis se invitó el 18 de enero a un Consejo de Ministros para bloquear una posible flexibilización del código penal por decreto de urgencia, que habría permitido a ciertos responsables políticos escapar a enjuiciamientos penales.. [Leer más](#)

Reino Unido :

Brexit : Theresa May revela los objetivos del Reino Unido



El 17 de enero, Theresa May, Primera ministra británica, reveló sus objetivos tras la salida de su país de la Unión Europea. Declaró que el acuerdo final se sometería a ambas cámaras del Parlamento... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Elecciones en Irlanda del norte el 2 de marzo



El 16 de enero, James Brokenshire, ministro británico encargado de Irlanda del Norte, anunció que las próximas elecciones al parlamento de Irlanda del Norte se celebrarían el 2 de marzo, tras la crisis política que provocó la dimisión del viceprimer ministro y personalidad del Sinn Fein, Martin McGuinness, el 9 de enero... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Deslocalizaciones bancarias post-Brexit



El 18 de enero, HSBC declaró que deberá desplazar un millar de empleos a París cuando el Reino Unido deje la Unión Europea. Goldman Sachs prevé deslocalizar 1 000 de sus empleados a Frankfurt y JP Morgan 4000. Lloyds desea abrir una filial en Alemania... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Ucrania :

El Reino Unido seguirá apoyando a Ucrania



El 20 de enero, Michael Fallon, ministro británico de Defensa, anunció que el Reino Unido seguirá apoyando a las fuerzas ucranianas frente a Rusia... [Leer más](#)

Ucrania demanda a Rusia ante el Tribunal internacional de justicia



El 17 de enero, Ucrania interpuso una demanda contra Rusia ante el Tribunal internacional de justicia por violaciones del convenio internacional para la represión de la financiación del terrorismo del 9 de diciembre de 1999 y del convenio internacional para la eliminación de todas las formas de discriminación racial del 21 de diciembre de 1965... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo de Europa :

Carta del Secretario general a la Duma y al Consejo de la Federación de Rusia



El secretario general del Consejo de Europa, Thorbjørn Jagland, envió una carta a los presidentes de las dos cámaras del Parlamento ruso con sus preocupaciones respecto al proyecto de ley que pretende despenalizar la violencia doméstica en Rusia... [Leer más](#)

Eurostat :

Sube la inflación en Europa



más

Según las cifras publicadas por Eurostat el 18 de enero, la tasa de inflación anual de la Unión Europea se situó en el 1,2% en diciembre de 2016, contra el 0,6% en noviembre y la de la zona euro se situó en el 1,1% en diciembre de 2016, contra el 0,6% en noviembre... [Leer más](#)

Excedente de 15.800 millones de euros de comercio de la Unión europea



Según las estimaciones de Eurostat del 19 de enero la cuenta de operaciones corrientes de la balanza de pagos de la Unión europea registró un excedente de 15.800 millones de euros en noviembre de 2016 y de 11.800 millones en la balanza de servicios... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Estudios/Informes :

Informe de la OCDE sobre la gestión de las nuevas tecnologías en salud



El 16 de enero la OCDE publicó un informe sobre la gestión de las nuevas tecnologías de la salud... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Banco Mundial: informe sobre el sector financiero de los Balcanes



El 16 de enero el Banco Mundial publicó un informe sobre el sector financiero de los países de los Balcanes en el que recuerda a los responsables políticos que reequilibren sus sectores financieros para incitar el crecimiento a largo plazo en la región... [Leer más](#)

Cultura :

Exposición dedicada a Michael Andrews



Del 20 de enero al 25 de marzo la Gagosian Gallery de Londres organiza una exposición sobre el pintor británico Michael Andrews y sus pinturas de paisajes escoceses y australianos... [Leer más](#)

Exposición dedicada a Willy Fleckhaus



Del 20 de enero al 7 de mayo se celebra en el Museo de Artes y Oficios (MKG) de Hamburgo una exposición dedicada al diseñador alemán Willy Fleckhaus. Se presentarán más de 350 obras del artista... [Leer más](#)

Festival de cine francés en Vilnius



Del 26 de enero al 10 de febrero se celebra en Vilnius, Lituania, el festival de cine francés titulado "Ecrans d'hiver"... [Leer más](#)

41ª edición de Arte Fiera en Bolonia



Del 27 al 30 de enero se celebra en Bolonia, Italia, la 41ª edición de Arte Fiera, una feria internacional de arte moderno y contemporáneo... [Leer más](#)

Essen se convierte en la Capital verde de Europa en 2017



El 21 de enero la ciudad de Essen, Alemania, se convirtió oficialmente en la Capital verde de Europa 2017... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Salón internacional de arte contemporáneo en París



El Salón internacional de arte contemporáneo vuelve a París por tercer año consecutivo del 27 al 29 de enero con más de 200 expositores internacionales... [Leer más](#)

Agenda :



23 de enero
Bruselas
Consejo "Agricultura y pesca"



26 de enero
Bruselas
Reunión del Eurogrupo



27 de enero
Bruselas
Consejo de Asuntos económicos y financieros

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly, Helen Levy ;
Léa Degorre, François Frigot,
Lucas Mehler, Benjamin Penassou, Athina Reuter

Redactor jefe : Charles de Marcilly
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La **Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)